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 PROCÈS-VERBAL 
DE LA SIXIÈME RÉUNION DU COMITÉ DE PARENTS 

DE LA COMMISSION SCOLAIRE DE L'ÉNERGIE 
TENUE LE 18 MARS 2008 À 19 H 00 

AU CENTRE ADMINISTRATIF À SHAWINIGAN 
 

PRÉSENCES : 

École Immaculée-Conception Patricia Pépin 
École inst. de la Vallée-de-Mékinac (St-Roch-de-Mékinac), 
La Providence (Saint-Tite) Julie Tourville 
École inst. de Sainte-Flore, Saint-Paul (Grand-Mère) Sylvain Pelletier 
École inst. des Vallons (Saint-Paulin), Notre-Dame-de-la-Joie  
(Saint-Barnabé), Notre-Dame-des-Neiges (Charette) (Luce Rabouin)  
École inst. La Croisière (St-Séverin), Plein Soleil (Hérouxville)  
Primadel (St-Adelphe)  Isabelle Thiffeault 
École inst. Saint-Georges (Dominique-Savio, Notre-Dame) Yves Cossette 
École Notre-Dame (Notre-Dame-du-Mont-Carmel) Danny Brouard 
École Laflèche  Sylvie Mercier 
École Saint-Paul (Shawinigan-Sud) Réjean Pichette 
École secondaire des Chutes Robert Vadeboncoeur 
École secondaire du Rocher Manon Talbot  
École secondaire Paul-Le Jeune Mario Lafontaine 
École secondaire Val-Mauricie Marie-Claude St-
Amant 
 
ABSENCES : 

École Antoine-Hallé Sylvie Fortin  
École des Boisés Agnès St-Jean 
École Centrale (La Tuque) (aucun représentant) 
École de la Tortue-des-Bois (aucun représentant) 
École inst. de la Passerelle (Notre-Dame-de-Montauban), 
Le Sablon d'Or (Lac-aux-Sables), Masson (Sainte-Thècle) Valérie Cloutier 
École inst. Jacques-Buteux (La Tuque) Gilles Renaud 
École inst. Lac-à-la-Tortue (Jacques-Cartier, Notre-Dame) (aucun représentant) 
École inst. Marie-Médiatrice (La Tuque) (aucun représentant) 
École inst. St-Charles-Garnier et Saint-Joseph (Shawinigan) Marc Lemire 
École inst. St-Joseph (St-Gérard-des-Laurentides), 
Villa-de-la-Jeunesse (Saint-Élie) (aucun représentant) 
École Notre-Dame-de-l’Assomption (Parent) Patricia Gagnon 
École Saint-André Jean-François Gingras
École Saint-Georges (Shawinigan-Sud) (aucun représentant) 
École Saint-Jacques (Shawinigan) Marco Doucet 
École Sainte-Marie Stéphane Roof (motivée) 
École secondaire Champagnat (La Tuque) (aucun représentant)  
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 SUBSTITUTS : 
École secondaire des Chutes Nancy Boulanger 
École secondaire Val-Mauricie Raynald Boisvert 
 

 Mme Mélanie Ricard agit à titre de secrétaire d'assemblée. 
 
 

06.01 PRÉSENCES, MOT DE BIENVENUE 

Monsieur Yves Cossette souhaite la bienvenue à tout le monde et remercie les 
membres d’être présents tout en rappelant l’importance d’informer le bureau du 
comité de parent advenant une impossibilité de participer à une réunion. 
 

06.02 
 
Adoption de 
l'ordre du jour 

LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
 
RÉSOLUTION 33 0308 : Monsieur Mario Lafontaine propose l’adoption de l’ordre 
du jour proposé avec l’ajout au point 06.13 : - Congrès de la F.C.P.Q. 
  - Neige et sécurité des lieux 
  - Motivation des absences 
 
06.01 Présences, mot de bienvenue; 
06.02 Lecture et adoption de l'ordre du jour proposé; 
06.03 Lecture et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 22 janvier 2008 et suivi; 
06.04 Période de questions réservée à l’assistance; 
06.05 Correspondance; 
06.06 Rapport du trésorier; 
06.07 Rapport des commissaires parents; 
06.08 Rapport de la représentante du comité consultatif des services aux EHDAA; 
06.09 Rapport des conseils d’établissement et questions des membres; 
06.10 Rapport des représentants au RRCP section 04-17; 
06.11 Rapport de la représentante au comité du transport scolaire; 
06.12 Bilan de la conférence de Monsieur Royer 
06.13 Autres sujets; 

- Comité de travail : formation 
- Comité de travail : cartable 
 

06.14 Évaluation de la rencontre; 
06.15 Prochaine réunion; 
06.16 Levée de l’assemblée. 
 

Adopté à l’unanimité

 
06.03 

 
 

Adoption du 
procès-verbal 
du 22 janvier 
2008. 
 
 
 
 
 
Adoption du 

LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DU 22 JANVIER 2008 AINSI QUE DU 19 FÉVRIER 2008 ET SUIVI 

RÉSOLUTION 34 0308 : Monsieur Robert Vadeboncoeur propose l’adoption du 
procès-verbal du 22 janvier tel que présenté. 
 

Adopté à l’unanimité
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procès-verbal 
du 19 février 
2008. 

 

RÉSOLUTION 35 0308 : Madame Isabelle Thiffeault propose l’adoption du procès-
verbal du 19 février tel que présenté. 
 

Adopté à l’unanimité

06.04 PÉRIODE DE QUESTIONS RÉSERVÉE À L’ASSISTANCE
 
Aucune assistance. 
 
 

06.05 
 
 
 
 
 

 

CORRESPONDANCE
 
 

1- Revue Action Parents, vol. 31, No 3 / Septembre – Octobre 2007 
 
2- Revue Action Parents, vol. 31, No 4 / Novembre – Décembre 2007 

 
3- Revue Action Parents, vol. 31, No 5 / Janvier – Février 2008 

 
4- Programme du 32e congrès annuel de la fédération des comités de parents du 

Québec qui aura lieu à l’Université Laval, les 30 et 31 mai 2008. 
 

5- Facture de Transcontinental pour la publicité dans l’hebdo du Saint-Maurice, 
l’hebdo Mékinac et l’écho de la Tuque pour la conférence de monsieur Égide 
Royer. 

 
6- Aide-mémoire pour la préparation du budget annuel de fonctionnement d’un 

CCSEHDAA. 
 
7- Projet de plan triennal de répartition et de destination des immeubles, la liste 

des écoles et les actes d’établissement de la commission scolaire de l’Énergie 
 
8- Rapport annuel 2006-2007 de la commission scolaire de l’Énergie. 

 
9- Candidature de monsieur Cossette au poste de directeur au conseil 

d’administration de la FCPQ. 
 

10- Programme du Congrès annuel (32ème) de la FCPQ. 
 

11- Statut des séances du comité de parents. 
 

12- Mémoire de la FCPQ et Plan d’action sur la participation des parents. 
 
 
RÉSOLUTION 35 0308 : Monsieur Raynald Boisvert propose monsieur Yves 
Cossette et monsieur Mario Lafontaine comme délégué pour assister à l’assemblée 
générale du congrès de la F.C.P.Q. Le substitut sera élu à la prochaine réunion 
 

Adopté à l’unanimité
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06.06 

 
 
 

 

RAPPORT DU TRÉSORIER 
 
Monsieur Mario Lafontaine présente le rapport financier mensuel au 31 janvier 2008 
ainsi que celui au 29 février 2008. 
 
 
 
RÉSOLUTION 36 0308 : Monsieur Réjean Pichette propose d’adopter les dépenses 
du mois de janvier 2008. 
 

Adopté à l’unanimité

RÉSOLUTION 37 0308 : Monsieur Raynald Boisvert propose d’adopter les dépenses 
du mois de février 2008. 
 

Adopté à l’unanimité
 

06.07 RAPPORT DES COMMISSAIRES PARENTS
 
Monsieur Robert Vadeboncoeur informe les membres qu’une augmentation des 
tarifs pour le transport du midi est actuellement à l’étude.  Suite au départ à la 
retraite de monsieur Daniel Bussières, le poste de directeur général adjoint sera à 
combler. 
 

Suspension de 
la rencontre 
 
 

RÉSOLUTION 38 0308 : À 20 h 20, monsieur Raynald Boisvert propose la 
suspension de la rencontre afin de prendre une pause. 

Adopté à l’unanimité
 
 

Réouverture de 
la rencontre 
 
 

RÉSOLUTION 39 0308 : À 20 h 40, monsieur Mario Lafontaine propose la 
réouverture de la rencontre. 

Adopté à l’unanimité
 
 

06.08 RAPPORT DU REPRÉSENTANT DU COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES 
AUX EHDAA  
 
Lors de leur dernière réunion, monsieur Serge Trudel, directeur des ressources 
financières de la commission scolaire de l’Énergie a avisé le comité de l’importance 
de bien gérer le budget de fonctionnement, sinon le solde restant en fin d’année sera 
transféré au fonds consolidé de la commission scolaire  
 
 

06.09 RAPPORT DES CONSEILS D’ÉTABLISSEMENT ET QUESTIONS DES 
MEMBRES 
 
Un membre se questionne sur la nécessité ou non de présence de la direction à un 
plan d’intervention.  
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Réponse : Absolument, c’est une responsabilité, une obligation de la part de la 
direction. 
 
Un membre se demande si la commission scolaire de l’Énergie utilise les mêmes 
procédés que la C.S. Chemin-du-Roy quant à la consultation populaire sur la 
fermeture des écoles. Réponse : Non, la commission scolaire va plutôt discuter avec 
les personnes concernées pour éviter d’attirer trop de gens. À la commission scolaire, 
il y a aussi une politique relative au maintien ou à la fermeture d’école et de 
modifications de certains services éducatifs dispensés dans une école. 
 
 
Monsieur Raynald Boisvert invite les membres à assister à « Secondaire en 
spectacle » qui aura lieu le 9 avril au centre des arts de Shawinigan. 
 

06.10 RAPPORT DES REPRÉSENTANTS AU RRCP SECTION 04-17 
 
Aucune communication. Questionnement sur le fonctionnement du RRCP cette 
année. 
 
 

06.11 RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DU TRANSPORT 
SCOLAIRE  
 
Pas de réunion. 
 
 

06.12 BILAN DE LA CONFÉRENCE DE MONSIEUR ROYER 
 
Reporté à la prochaine réunion étant donné l’absence du président du comité, 
monsieur Marc Lemire. 

06.13 AUTRES SUJETS  
 
Comité de travail – formation 
 
Pour ce qui est de la formation sur le fonctionnement d’un conseil d’établissement, 43 
personnes ont démontré de l’intérêt dont 7 personnes à La Tuque. 
 
Comité de travail – cartable 
 
Les sections 1 à 9 du cartable seront mises à jour pour cette année. Le comité propose 
l’achat de cartables en D ainsi que de fascicules. 
 
 
RÉSOLUTION 40 0308 : Monsieur Robert Vadeboncoeur propose l’achat de 35 
unités des fascicules et cartables en D pour la mise à jour des cartables. 
 

Adopté à l’unanimité
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Congrès de la F.C.P.Q. 
 
Monsieur Mario Lafontaine a réservé 32 nuitées à l’hôtel Québec pour le congrès du 
30 et 31 mai 2008. 
 
 
Neige et sécurité des lieux 
 
Discussion sur le déneigement des toits des écoles. Préoccupation : sécurité. 
 
 
Motivation des absences 
 
Ce point est repris en fin de réunion. Il est alors convenu d’insérer un message lors 
du prochain envoi à l’effet de : voir bienvenue. 
 
 

06.14 ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 
 
Monsieur Cossette invite les membres à compléter le formulaire d’évaluation de la 
rencontre et de le lui remettre avant de quitter.   
 
 

06.15 PROCHAINE RENCONTRE 
 
Le mardi 22 avril 2008 à 19 h 00 au centre administratif de la Commission scolaire de 
l'Énergie. 
 
 

06.16 LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE
 
RÉSOLUTION 41 0308 : À 22 h 35, monsieur Réjean Pichette propose la levée de 
l’assemblée. 

Adopté à l’unanimité
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
Yves Cossette  Mélanie Ricard 
Président  Secrétaire 
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